

# 東風 こち

編集・発行  
コミュニティ会  
広報委員会  
責任者  
高山 宏行

## 着実な一歩を



多家良中央  
コミュニティ協議会  
会長 高山 宏行

本年度六月から会長に就任しました高山です。よろしくお願いたします。今年度のコミュニティセンターの活動状況ですが、昨年同様コロナ禍による事業活動の制限もあり皆さまに利用していただく場所の提供ができない状況が続き心苦しく思っております。また、総会においても書面表決ということになりました。コミュニ



防災訓練の様子（講演） 2021年2月21日

ニティの役割である「地域のための支え合いの場」を提供できないことは非常に残念なこととなっております。また、今年度の行事としてのコミュニティ祭りの演芸大会は延期ということになりました。皆さんのお知恵をお借りして何らかの形で開催したいと思っております。尚二月に予定しております防災訓練事業については、多家良・八多両町の協議会をはじめとする、自主防災連合会・地域の各種団体の皆さまのご支援、ご協力を頂きながら実施を予定しておりますので、実施時には皆さま方に参加して頂き、災害時の防災力向上のお役に立てればと思っております。今後とも皆さまと共に、地域の活性化に向かってコミュニティ活動を一歩づつですが、運営したいと思っておりますので、更なるご支援、ご協力をよろしくお願ひ申しあげ、就任のご挨拶とさせていただきます。

## 就任のご挨拶



多家良中央公民館  
館長 西川 義則

蜜柑の収穫に忙しい頃となり本格的な冬も駆け足で近づいております。多家良、八多両町の皆様には日頃より公民館活動にご理解、ご参加、ご協力をいただき誠にありがとうございます。前任の高山宏行氏より本年四月一日付で公民館長を引き継ぎました八多町の西川義則です。

八多町に移住して日が浅いので地域のことや完全には理解出来ておりませんが、早く理解出来る機会をいただいたと思っておりますので、よろしくお願ひします。

新型コロナウイルス禍のため公民館活動が昨年度と同様に制限されており、例年開催しておりました敬老会（八多町では記念品を配布）、ふれあい教室・すくらむ学級など主要な活動が自由に出来ていないのが実情です。そんな中、幸いにも健康トレーニングは、野外でもあり感染対策をした上で十一月六日に実施できました。

今年度も残り少なくなりましたが状況をみながら許される範囲内で活動していこうと考えておりますので、皆さん奮ってご参加ください。ワクチン接種希望者への接種が十一月末に完了し新型コロナウイルス新規感染もほとんど下火となって、徐々に従来の活動が出来るようになることを期待しております。前任者と同様開かれた公民館を目指して活動して参ります。要望等がありましたら山口主事あるいは私の方にどしどしお申し出ください。

## 着任のご挨拶



多家良中央公民館  
主事 山口 弘晃

4月より、多家良中央公民館主事として着任いたしました。3月までは、公立小学校に勤務しておりましたが、定年を迎え、この度こちらの公民館で働かせていただくことになりました。過去には、宮井小学校にも勤務しておりました、その折には、地域の皆様には大変お世話になりました。改めて、お礼申しあげます。

さて、昨年からのコロナ禍により、公民館事業も思うように進んでおりません。休館、また、行事の中止や延期を余儀なくされました。今後

は、状況を見極めながら、少しずつ行事が再開できるように工夫して準備を進めて参りたいと思います。地域の皆様にも感染予防対策へのご協力をよろしくお願ひいたします。公民館が生涯学習の拠点として、広く皆様にご利用いただけるよう、微力ではありますが、精一杯努めて参りますので、これからもどうぞよろしくお願ひいたします。

ご質問・ご要望等は左記にお問い合わせ下さい。  
（〇八八）六四五一一〇七五 事務局（山口主事）



祝 ☆ 森藤組 ☆ 新成人 ☆ がんばるに ☆ 令和3年1月10日 ☆

### 就任のご挨拶



多家良町協議会  
会長 石田 哲治

今年度多家良協議会長を務めています、石田哲治です。

この年明けに不審者が出て、勝浦川沿いの自転車通学路に防犯灯を2基設置しました。月中旬から灯りが灯るようになりました。この他、四電からの寄付で2基電柱に取り付けてくれています。こちらはまだ、灯りはついていません。問合せていますのでそのうちつくと思います。また、八多川北岸の北内橋までの通学路も暗いので、来年度設置しようとして役員会での意見を付けています。しかし、河川堤防に構造物を付けるには制約があり付けられるかどうかは未定です。

このように、身近なことで要望があれば各地区の協議会役員に申し出てくだされば、行政に要望していきます。できるかどうかは分かりませんがその必要性が高いことならば、時間が経たずともおるとおもいます。

それと、来年度予算の見直しをしたいと思っています。コロナによる自粛を受けて活動がなくなっていますので、それに伴う予算の見直しです。今、SGDsが提唱されていますが、私は無駄を省くことだと認識しています。そうした観点を持って、協議会運営をしていきたいと思っています。宜しくお願いいたします。

### 八多町協議会だより



八多町協議会  
会長 片山 良則

日頃より、八多町協議会の活動にご協力いただき、誠にありがとうございます。今年も新型

コロナウイルスの感染拡大の影響により、多くの行事が規模の縮小、中止となっている状況です。今後も充分な予防対策をお願いいたします。

さて、長きにわたり議論されてきた徳島市広域ゴミ処理施設建設計画は、六月に内藤市長と市の担当者による多家良地区住民への説明会で、飯谷町からマリンピア沖洲へと変更になりました。今後の取り組みに注目していきたいと思えます。

川刈りは、予定より少し延期となりましたが、参加された皆様のご協力により川が見違えるようにきれいになりました。本当にお世話になりました。

県道三十三号の道路整備事業につきましては、第一期工事が完了し、第二期工事着工に伴う土地の測量が始まりました。早期の完成を期待しております。

今後とも八多町協議会の活動にご協力いただけますようによろしくお願いいたします。

### PTA会長に就任して



宮井小学校PTA  
会長 平石 順也

皆様には日ごろよりPTA活動にご理解とご協力をいただき誠にありがとうございます。

私は令和三年度のPTA会長をおおせつかりました平石順也と申します。微力ではありますが、子供たちのために精一杯努力してまいりたいと思えますので、どうぞよろしくお願いいたします。

PTAの目的は、学校と家庭が担っているそれぞれの役割を果たしつつ、子供たちにより良い成長の場を作り上げ、健全に育成することにあると思えます。

PTA活動については、決して強制できるものではありません。それぞれの考え方もおありかと思えます。しかし、子供たちにより安全で楽しい環境を作りたいという思いは、私

たち親の共通の願いではないでしょうか。

そのような環境を作ってあげるためには、やはりPTA活動が重要ではないかと思えます。宮井小学校のPTAは無理のない範囲、できる範囲での活動です。少しずつのお力を貸していただき、支え合いながらすすめていくことができれば幸いです。

先生方と協力して、会員の皆様が気持ちよく、充実感に満ちた活動になるよう心掛けてまいりますので、ご支援とご協力の程よろしくお願いたします。

### 多家良保育所だより



多家良保育所  
所長 鏡石ゆかり

地域の皆様方には、日頃より多家良保育所の運営にご理解とご協力をいただき、心より感謝申し上げます。

今年度も新型コロナウイルスの影響で様々な行事が中止や規模の縮小となり、給食試食会や親子遠足など、子どもたちの保育所での様子を保護者の方にご覧いただく機会がなくなりました。この様な状況の中、子どもたちの日常の様子を伝えていくにはどうすれば良いかという課題に向き合いながら、「保育の見える化」を図るため、

保育所での様子を写真で紹介し、それに子どもを育ちや心情を書き添えた「ドキュメンテーション」を活用しています。

また、日々の生活の中で欠かせないのが消毒です。子どもの



触れる場所は一日に数回丁寧に消毒をし、玩具もローテーションで使うことで感染防止を図っています。ワクチン接種の対象とならない年齢の子どもたちの健康を守るため、できる限りの配慮を行っていきたくと考えています。この様な毎日を通す中、感染状況が落ち着いてきたこともあり、先日、動物園まで遠足に出かけました。いろいろな動物を見たり、動物のマークを探したり久しぶりに園外の活動を楽しむことができました。子どもたちの開放的な笑顔を見ながら、新型コロナウイルスの終息を心から願うひとときでした。

### おもっしゅいじゅ児童館



多家良中央児童館  
館長 福本 輝実

児童館での感染対策としては、来館時、石けんでの手洗い、検温、マスクの着用を徹底して、遊びの活動の中でも密にならないように気を付けています。

体を動かして暑い時には、休憩を多く入れ水分を取らせたり、友達のない所では少しマスクをはずすように勧めたりなど、熱中症対策にも気をつけてきました。

子ども達のおそびの中では、密をさけることは難しいのですが、ひとつひとつルールを教えながら、一緒に考えてきました。

これからも、感染対策をしっかり行いながら、もとの児童館活動や生活に戻る日がくるよう、そして、子ども達の元気な笑顔が見られるよう願っています。



### 多家良分団だより



徳島市消防団多家良分団  
分団長 須賀 勝弘

多家良地区にお住まいの皆様には日頃たいへんお世話になっております。当分団の活動予定も縮小又は中止となっております。新型コロナウイルス感染症の全国的な流行や変異株の感染リスクなど、未だ予断を許さない状況が続いていることから、実施できておりません。

このような時、いざ災害が発生した場合、お互いがたよりになるのが近隣の住民同士です。普段から防災の心構えや地域の避難場所、危険箇所などについて話し合い「たよりになるお隣さん同士」を作っていきましょう。

ウイズ・コロナ時代はこれからも続いていきます。引き続きマスクの着用や手指消毒など感染対策を十分おこないましょ。

### 多家良・八多地区 自主防災連合会



多家良中央コミュニティ協議会  
防災部長 福本 英司

令和3年度防災部長の役を務めさせて頂きます福本です。宜しくお願ひ申し上げます。町民の皆様には毎年行ってきました防災訓練にお忙しいところ(大雪だったこともありましたが)多数のご参加を頂き誠にありがとうございました。また役員、関係者の皆様のご尽力にも感謝申し上げます。防災訓練は、意識の向上、住人同士のコミュニケーションを深めるためのものです。普段していないことはいざという時には

できません。行動意識を日常化するため、様々な災害から自分を守るため、手遅れにならないようにするために訓練は必要です。普段することが少ないこと、非常食の試食等の訓練を経験しただけでもいざという時の避難生活に抵抗感が少なくなるでしょう。

現在のようなコロナ禍の時でも、災害が起きた場合を想定し自主防災会として訓練の実施が不可欠であると考えていますので皆様にはご協力をお願い申し上げます。

防災減災の基本的な考え方ですが、命は自分で守る「自助」、隣人等共に助け合う「共助」が大切な人の命を守ることにあります。減災に



防災訓練の様子 2021年2月21日  
(コロナ禍での災害時避難受付模擬体験)



防災訓練の様子 2021年2月21日  
(居住スペースの設営体験)

つながるよう防災活動にも参加、ご協力頂けますよう宜しくお願い申し上げます。

### 防災士養成研修を終えて



地域防災推進員  
服部 徹裕

防災士研修を終えて私は、この研修を一人でも多くの人に受けてほしいと心からそう思いました。

研修では災害についての正しい知識を知る事が出来ます。災害に対してどう備えればよいか、災害時にどう判断して行動していくのがよいか、命の守り方助け方等、様々な災害が起こる日本で生きていく上で知っておいた方がよいことばかりを覚えていただいたからです。

私が防災士研修を受けようと思ったのは、自然の中で生きていくためには災害について知ることは必要だと思ったからです。

まず災害について知ることが防災の第一歩であり、そこから被害の軽減や、被災した時に命を守る力、被災から復興する力などへ繋がっていくことだと思います。

私は勉強が得意でないので研修で教えていただいたことを忘れないように今後も研鑽を積み、実生活や地域の防災、減災活動に少しでも活かせるようにしていきたいと思っております。



防災訓練の様子 2021年2月21日  
(災害備蓄食料の調理法紹介)

### 多家良駐在所だより



多家良駐在所  
湊 哲也

まず、住民の皆様には日夜の警察活動に対するご理解とご協力を賜り、心から感謝申し上げます。

さて、今回の駐在所だよりでは交通事故防止についてお話をさせていただきます。

今年度の交通事故防止についてお話しさせていただきます。今年度交通事故防止については9月末時点で交通事故による死者数が25名と昨年同時期と比べて9人も多くの方がお亡くなりになっています。

今年度の交通事故死亡事故の特徴としては、畑や用水路に転落したり、擁壁やガードレールに衝突するといった単独事故と、歩行者が道路や横断歩道を横断中に車にはねられる事故が多く発生しています。

また、他の特徴としては、日の入りの前後1時間にあたる薄暮時から夜間にかけての時間に事故が多く発生している傾向にあります。以上の特徴を踏まえて、私から住民の皆様にお願ひしたいのは、

- ①横断歩道は歩行者が優先であるという意識を持つ
  - ②シートベルト・チャイルドシートは必ず着用する
  - ③早めのライト点灯
  - ④道路を横断するときは必ず左右の安全確認をする
  - ⑤夜間は明るい服装や反射材を着用する
  - ⑥という以上の5点です。
- 交通事故に遭わない、交通事故を起こさないように気をつけましょ。

多家良宝寿会の発展を祈念して



多家良宝寿会  
前会長 平岡 幸治

人は何歳まで生きれば充分なのでしょう。推理作家森村誠一氏は今年春に八十八歳で「老い意味」を上梓して「百歳まで書き続ける」「老人達よ大志を抱け」と意気盛んでいました。夏、夏の終わりにはこの世を去りました。エッセイストの佐藤愛子氏は「九十歳何がめでたい」を書いてベストセラーになり、今年八月「九十八歳。戦いやまず日は暮れず」を出版し「へとへと果て」と称し「皆さんさようならご機嫌よう。ご挨拶して罷り去ります」と書いています。が、きつと百歳になれば、もう一冊ものにするのではないかと思います。死ぬまで元気のひけつは現役であること、地縁社会の行事に参加すること、その意味で生涯現役の田舎のお年寄りのクラブ活動など大いに結構とうれしいことを書いてくれています。

多家良宝寿会を十八年にわたり会長として率いてこられた安広会長から四年前に会長を引き継ぎ、春の花見、秋の紅葉狩り、運動会、ベタシク大会、イキイキ百歳体操教室の開始とイベントを開催してきましたが、昨今、新型コロナウイルスのため、百歳体操以外すべて中断しているのは残念です。

私事で恐縮ですが、今年八月十八日に突然息苦しくなり、掛かりつけのお医者さんに診察してもらったところ、血中飽和酸素濃度をみて「すぐに救急車を呼ぶから家族を呼んでください」とのこと、本人は大したことない、と思っ

命は五年とのことでした。これが寿命なら、いきいき百歳体操を続けながら八十五歳まであと五年、余生を楽しめたら、充分かなと思いましたが、そのような事態で急遽、多家良宝寿会新会長に高山宏行氏が就任いたしました。新会長の力で、会員の皆さんが充実した余生を楽しむことができますよう宝寿会の更なる発展を心から祈念いたします。

八多長寿会だより

八多長寿会 会長 坂東 武

約二年間コロナの為、ほとんど活動が出来ていない状況ですが、感染がだいふ収まりやっ

私には長寿会の活動に参加する事なく会長を受けましたので、これからは皆様方の御助言を仰ぎながら会の活動、又地域の発展に力を注いでいきたいと考えています。

感謝状によせて



多家良地区社会福祉協議会  
会長 芝原 孝昌

この度、多家良中央コミュニティの皆様のご御推挙を頂き、徳島市長より、置市記念日にまちづくりへの貢献に対して感謝状を頂戴いたしました。有難う御座います。

八多町に帰郷して五十三年、国破れて山河有



りと申しますが終戦後、食糧不足の中先輩の皆様が大変な御努力で野山を開墾し、すばらしい水田、みかん畑が広がり、里山

には赤松林があり秋にはマツタケが香っていました。今日、国は豊かになりましたが農地、山林が荒廃している風景をまの当たりにして何を

国連、国は脱炭素社会、SDGs（持続可能な開発目標）をテーマとしており、人間生活と自然環境のバランスをより良くしていく事と思

コロナ禍での民生活動



多家良地区民生児童委員  
寺橋 三子

新型コロナウイルス感染症により、コミセンが閉鎖され定例会が開催できない月もあり、民生委員の活動は制限されています。リモートでの定例会開催には至っていませんがグループラインを使

今年も敬老の日には米寿を迎えられた方四十二名に徳島県から湯呑み、徳島市から商品券をお届けしました。また地域の為に活動費を有効利用しようと、昨年はむつみ会員にマスクを、今年も多家良中央児童館と洪野学童保育ク

もちや、鉛筆削り等の文具を寄贈しました。私達の生活にも消毒、マスク、換気等の習慣が定着してきました。今後はウイズコロナの意識で地域の皆様のご協力を得ながら住み良い町作りをめざし活動して参ります。



- 令和3年
  - 10月24日(日) 宮井小学校秋季大運動会
  - 11月3日(水・祝) 犬飼五王神社秋祭り(農村舞台・阿波人形浄瑠璃公演)
  - 11月6日(土) 健康トレッキング(眉山)
  - 11月16日(火)~17日(水) 多家良中央児童館まつり(放課後)
  - 11月23日(火・祝) 中津峰山如意輪寺 百味供養会
- 令和4年
  - 1月9日(日) 成人式(南部中学校地区合同・丈六コミュニティセンター)
  - 2月中旬 多家良・八多地区自主防災連合会の防災訓練
  - 3月中旬 宮井小学校卒業式

秋に予定しておりました多家良中央コミュニティまつりは、新型コロナウイルス感染防止の観点から延期させていただくことになりました。延期時期は感染状況を見ながら協議していく予定です。

地域の秋以降の行事

